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市委经济工作会议召开

郭瑞民乔新江讲话
� �

本报讯（记者方慧玲见习记
者高晶晶周亚涛）

1

月
9

日，市
委经济工作会议在市行政中心召
开。 会议传达贯彻中央和省委经济
工作会议精神，深入分析当前经济
形势，全面总结去年我市经济工作，

全面部署今年经济工作，进一步动
员全市上下齐心协力、开拓进取，当
好中原经济区建设前锋。 市委书记
郭瑞民，市委副书记、市长乔新江分
别作讲话。

市领导宋效忠、姚铁璜、王道
云、高俊峰、刘国栋、冯鸣、方波、李
长根、李湘豫、焦豫汝、杨慧中、李水
出席会议并在主席台就座。

郭瑞民在讲话中指出，

2012

年，

我们在中央和省委、省政府的正确领
导下，坚持科学发展，坚持“四个重
在”实践要领，团结带领全市广大干
部群众持续求进、务实发展、积极作
为，较好地完成了预定的各项目标任
务，持续了好的趋势、好的态势、好的
气势，为信阳今后的发展打下了坚实
基础。今年是全面贯彻落实党的十八
大精神的开局之年，是实施《中原经
济区规划》的起步之年，是实施“十二
五”规划承前启后的关键之年，也是
为全面建成小康社会奠定坚实基础
的重要一年，做好今年的工作意义重
大。 郭瑞民指出，持续求进、务实发
展、积极作为，仍是做好今年经济工
作的总要求，而且是今后我们要长期
坚持的工作总要求。

就进一步统一思想加快发展，

郭瑞民讲了三个方面的意见，即加
快发展靠什么、信阳优势有什么、主
要抓手是什么。

加快发展靠什么。郭瑞民指出，

信阳要与全国全省同步全面建成小
康社会，必须加快发展。 加快发展

不在于现在确定什么样的目标，而
在于最终实现什么样的目标。 加快
发展必须融入中原经济区建设，在
加快信息化进程中持续探索“两不
三新”三化协调科学发展路子。既要
协调，还要发展；既要协调发展，还
要加快发展。这是我们面临的任务。

如何加快发展、协调发展？抓主要矛
盾，抓矛盾的主要方面。 具体讲，就
是要抓工业，要更多地关注工业、学
习工业、研究工业、支持工业。 工业
是门槛，必须跨越。工业化是一个国
家和地区现代化进程中不可逾越的
阶段。

2011

年， 全国农业产值占
GDP

比重为
10%

，即将迈入后工业
化阶段；我市为

26.2%

，尚处于工业
化初期。对信阳来讲，加快发展就是
加快工业化进程。工业是短板，必须

弥补。 目前，信阳经济实力弱，弱就
弱在工业上。加快工业发展，是我们
面临的一项艰巨而紧迫的任务。 工
业是希望， 必须抓好。 大力发展工
业，符合信阳现阶段的发展实际。全
市上下必须进一步深化对工业的认
识， 坚定不移地加快推进新型工业
化进程。

郭瑞民指出，我们强调抓工业，

并不是放松农业。农业是基础，农村
改革发展综合试验区建设还要强力
推进。 但是，我们必须看到，要提前
实现生产总值和城乡居民人均收入
在

2012

年基础上翻一番，力争人均
生产总值和城乡居民人均收入接近
或达到全省平均水平， 必须依靠以
现代工业为主的新兴产业的大发
展。 在现阶段，由消费需求所决定，

农业的发展空间是有限的， 而工业
具有更加广阔的发展空间。 我们要
一如既往地高度重视农业的发展，

同时要下决心在工业上寻找突破，

强化工业的支撑作用。 我们强调抓
工业，并不是丢掉旅游。 信阳“红”、

“绿”资源丰富，具有发展旅游的潜
力。 但是， 在我们这样一个人口大
市，经济发展仅靠旅游是不行的。特
别是要走不以牺牲农业和粮食、生
态和环境为代价的“三化协调”科学
发展路子， 必须尽可能少地消耗自
然资源， 只有工业才能在最小的国
土面积上实现更大规模的产出和效
益。一方面，我们要在讲求效益的前
提下， 积极发展旅游产业； 另一方
面， 我们不能以发展旅游产业排斥
工业的发展。我们强调抓工业，并不

是轻视商贸物流产业。 信阳的区位
交通条件非常适合发展商贸物流产
业。 但是，商贸物流业的发展，说到
底离不开工业的发展。 我们应该积
极推动工业和商贸物流业相互促
进，同步发展。

发展优势有什么？郭瑞民指出，

信阳发展主要有三大优势， 即前沿
优势、生态优势和民智优势。前沿优
势体现在优越的区位、 便利的交通
和“六城联创”取得的丰硕成果上，

更体现在两大机遇上。 第一个机遇
是中原经济区建设， 第二个机遇是
产业转移。 这两大机遇使信阳成为
中原经济区承接东南沿海发达地区
产业转移的前沿。 没有中原经济区
建设，没有产业转移，这个优势凸显
不出来。机遇难得，错过了这一轮产
业转移机遇， 前沿优势就会失去意
义。这是发展工业的大好机遇，我们
绝不能错过。 生态优势是大自然的
恩赐，山清水秀，森林茂密，空气清
新， 为我们发展新型工业提供了优
良的环境和优质的资源。 民智优势
是我们的宝贵财富。 信阳人民历来
吃苦耐劳， 革命战争年代不怕流血
牺牲、作出了巨大贡献，改革开放年
代走出去， 不仅为信阳发展奠定了
基础，也为全国的发展作出了贡献。

信阳历来有重教的传统， 每年培养
出大量高学历人才。 信阳劳务经济
发达，锻炼了人、培养了人。 从整体
看，信阳人民有发展工业的素质，有
发展工业的期待。 我们要充分利用
这些优势来加快发展。

主要抓手是什么？郭瑞民指出，

主要抓手是产业集聚区。 产业集聚
区不仅是新型工业化的平台， 而且
是新型城镇化、 新型农业现代化的
平台。
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